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ОПРНВДЛТЬ ДОВЕРИЕ 
КОМСОМОЛЬЦЕВ

ПО ВСЕП нашей области 
проходят отчеты и выборы 
руководящих комсомоль

ских органов. Эти собрания про
ходят в обстановке большой ак
тивности рядовых членов ВЛКСМ.

Комсомольцы серьезно, по-дело
вому обсуждают итоги проделан
ной работы, критично оценивают 
деятельность активистов, тех, ко
торым год назад доверили руко
водство организацией. Часто с 
удовлетворением юноши и девуш
ки отмечают, что они не ошиб
лись в своем выборе, что избран
ные ими товарищи добросовестно 
отнеслись к порученному делу, 
были повседневно связаны с мо
лодежью, являлись настоящими 
ее вожаками.

Таких активистов комсомольцы 
опять облекли доверием и вновь 
избрали своими руководителями. ’ 
Но плохо пришлось тем, кто не 
оправдал доверие. Таким людям 
их товарищи сказали с суровым 
укором: «Мы не можем вам дове
рять вторично. Вы плохо работа
ли. А доверие завоевывается де
лами!».

Иначе и быть не могло —ибо с 
каждым годом возрастает актив, 
ность рядовых комсомольцев, их 
чувство ответственности за судь
бу организации, их требователь
ность к своим избранникам-во
жакам. Не случайно поэтому да
же в тех организациях, где мож
но было' бы много поговорить о 
проделанной работе, выступаю
щие больше обращали внимания 
на отдельные упущения и больше 
говорили о том, что следовало бы 
сделать.

Стремление комсомольцев ак
тивно участвовать в обсуждении 
работы своих комитетов налагает 
очень серьезную ответственность 
на райкомы и горкомы комсо
мола, которые обязаны руково
дить отчетно-выборными собра
ниями. Безответственное отноше
ние отдельных райкомов и гор
комов к этой важнейшей в жизни 
комсомола кампании, их надежды 
на самотек приводят к плохим 
последствиям. По Талицкому рай
ону недопустимо затянулись сро
ки проведения собраний. В Реже, 
порой с благосклонного разреше
ния представителей райкома, со
брания проводятся без необходи
мого кворума.

Только нетребовательных руко
водителей могут удовлетворить

собрания, которые проведены с 
низкой посещаемостью комсомоль
цев. Обычно такие горе-руководи
тели говорят: «набрали кворум— 
вот и хорошо!». И не задумы
ваются о том, что благодаря их
нерасторопности значительная 
часть комсомольцев лишается воз
можности принять активное уча
стие в обсуждении работы своей 
организации, хозяевами которой 
они являются. Вот пример с 
Верх-Исетским заводом, где из 
500 комсомольцев на собрании 
присутствовало только 300 чело
век. Причем вторая смена не 
имела возможности высказать 
свои предложения по составу ко
митета комсомола, так как списки 
были уже отпечатаны.

Во многих районах недооцени
вается важность выдвижения ком
сомолок на активную комсомоль
скую работу. Так, например, в 
Сажино среди секретарей первич. 
ных организаций девушки состав
ляют только 15 процентов, в 
Красноуфимске — 28 процентов. 
Такое отношение к выдвижению 
девушек ничем не оправдано, так 
как у нас нет недостатка в спо
собных и талантливых организа
торах из числа женской моло
дежи. ,

Отчеты и выборы в первичных 
организациях заканчиваются Се
годня комитеты комсомола со
вместно с работниками райкома 
должны детально изучить все 
критические замечания и практи
ческие предложения, высказанные 
комсомольцами на собраниях, и по 
многим из них принять неотлож
ные меры.

В конце декабря начнутся от
четно-выборные конференции в 
городах и районах нашей обла
сти. Районные и городские коми
теты комсомола в своих отчетных 
докладах должны дать больше
вистскую оценку своей рабсты, 
глубокий анализ недостатков и 
причин, породивших эти недо
статки, подвергнуть беспощадной 
критике и самокритике работу 
отдельных руководителей. В до
кладах необходимо рассказать де
легатам о том, как районные, го
родские комитеты выполняли на
казы делегатов прошлых конфе
ренций.

Изо дня в день воспитывать 
комсомольцев в духе критики и 
самокритики —первейшая обязан
ность комсомольских работников, 
комсомольских активистов.

На собрании
' : —- Этого недостаточно, товарищи.

Мы должны работать еще лучше, — 
, убежденно закончила свое выступле- 
, ние Мария Иванова — работница 

молочно-товарной фермы.
' I Она села на свое место, а к трибу

не прошел нз президиума комбайнер 
, Иван Васильев. Он скупо рассказал 

' о работе своего комсомольско-моло
дежного агрегата и, обращаясь к со- 

J бранию, добавгл: — я считаю не
удовлетворительным рост нашей ком- 

, сомольской организации. Хорошо, 
, ' что нас стало не 30, а 60 Но нужно 

добиться, чтоб в комсомоле было
' I большинство молодежи колхоза.

— Нельзя комсомольцам оставать- 
, ся в стороне от культурно-массовой 
/ работы, а мы до сих пор плохо по- 
> мотаем клубу е> библиотеке, — гово- 
? рил следующий ооатор.

■ На отчетно-выборном собрании 
■ в комсомольской организации колхоза 

имени И. В. Сталина, Травян-
1 ского сельсовета, Каменского рай- 

7 она, присутствовали все комсомольцы.
1 Внимательно прослушав отчетный до- 
■ клад секретаря комитета, замести

теля председателя колхоза Федора Че- 
. ■ мезова, они один за другим выступа- 
7 ли теперь с крптическимр замеча- 
I пнями.
? Говорили горячо, взволнованно. 
I Вспомнели все, даже мелкие неуда- 
? чп и преступи комсомольцев.
? Постороннему человеку могло по- 
; казаться странным, что в одной из 

■ лучших организаций района так мно
го говорят о недостатках.

!
Но уж так повелось у травянских 
комсомольцев: то, что сделано, и 
сделано хорошо — само за себя ска
жет, а вот о том, чего недостает, 
иривыклр говорить прямо.
Так и сейчас. Вскользь сказали о 

строительстве клуба. А ведь инициа
торами этого были комсомольцы. 
Промолчали о большой роли комсо
мольской организации в строительст- 

I ' ве кирпичного завода.
Будет клуб!
На первом же открытом собрании 

после укрупнения колхоза об- 
' суждали решения IV пленума ЦК 

ВЛКСМ. Комсомольцев и молодежи 
. пришло так много, что зал клуба 

не вместил всех — стояли в прохо- 
, ' дах между рядами, сидели на окнах, 

' заглядывали в настежь раскрытые 
' двери. Тогда и решили во что бы 
) то ни стало в короткий срок по- 
< строить на селе новый, вместитель- 
!ный клуб.

Сразу возникло препятствие. Кол
хоз не располагал стрОЕтельными 
материалами — строились новые 

I помещения на животноводчеоких 
4 фермах, и каждый кубометр теса был 

па учете.
Комсомольцы не стали выпрашп- 

• вать материал у председателя колхо
за, а пришли и сказали: — Сергей 

у Саввич, мы хотим использовать для 
I постройки клуба заброшенный дом 
I па бывшем полевом стане.

АКТИВНЫЙ ОБЩЕСТВЕННИК
— Что же я расскажу 

товарищам? Ведь ничего 
выдающегося не вделал... — 
с беспокойством думал Петр 
Курлыкни, шагая на изби
рательный участок. Вспом
нилось: родная деревня в 
Воронежской области, шко
ла, тревожные дни войны... 
Родине нужны были рабо
чие руки, и Петр без раз
думья поехал на далекий 
Урал, в школу ФЗО метал
лургов, цде получил специ
альное гь подручного горно
вого. Но у горна пришлось 
работать надолго: как ком
сомольца, послали на от
стающий в то время уча
сток работы — засыпку 
домны.

Петру удалось быстро

В ближайший же выходной день 
устроили молодежный воскресник.

С песнями, шутками, с неразлуч
ной гармоникой прошли веселой ком
панией через все село.

Работали много и не чувствовали 
усталости. Федор Чемезов ловко ору
довал ломом, Чемезов Андрей и Пу- 
пышев Павел подносили к подводам 
бревна, девушки пренебрегли лег
кой работой и не отставали от пар
ней. Возчики Анатолий Мальцев и 
Прокопий Зуев при всем старании 
не успевалп оборачиваться.

За трп воскресника дом был ра
зобран. перевезен в Травяны, и в 
центре села появилось новое про
сторное здание клуба.

Завод их щен
— Нам необходим свой кирпич

ный завод, — говорили колхозники 
на партсобрании, — поголовье ско
та увеличивается, нужны новые бла
гоустроенные фермы. Сырье — под 
рукой, а вот строительство — дело 
трудное. Да еще в посевную.

Спорили, прикидывали и, нако
нец, решплг: начать строительство 
завода.

Молодежь горячо откликнулась па 
это постановление. На групповых 
собраниях в поле, па фермах реши
ли единодушно: поможем!

Опять нашлась работа возчикам 
Прокопию Зуеву и Анатолию Маль
цеву. Онг» не дедили сутки на рабо
чий день и время отдыха. Подводы 
останавливались у места строитель
ства в ночной темноте, быстро раз
гружались и опять уходили в про
тивоположную от конефермы сто
рону.

Каждый считал своим долгом при
нять участие в строительстве. Мо
лодежь в основном выполняла под
собную работу. Рылр ямы, подно
сили материалы. А когда были го
товы оба корпуса, привезли и уста
новили пресс-глЕномялку.

День пуска завода стал днем все
общего ликования в колхозе. Удо-
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освоить эту ответственную 
специальность, и скоро он 
стал лучшим засыпщиком 
на печи. В 1949 году Кур
лыкни был принят в члены 
ВКП(б).

Активно участвовал Петр 
в жизни заводской комсо
мольской организации. Он 
долгое время был членом 
заводского комитета, в про
шлом году комсомольцы до
менного цеха избрали его 
своим секретарем.

На подавно прошедшем 
отчетно-выборном собрании 
комсомольцы вновь избрали 
Петра секретарем.

И вот его, 24-летнего 
парня, мало чем отличимого 
от других, выдвинули кан
дидатом в цепутаты...

В агитпункте избира
тельного участка № 2 
Ленинского района собра
лись, в основном, металлур
ги и члены их семей. Мно
гие хорошо знали своего 
кандидата.

Доверенное лицо — ап
паратчик доменного цеха 
тон. Бурдаков в своем вы
ступлении сказал избирате
лям, почему доменщики за
вода имени В. В. Куйбы
шева выдвинули кандида
том Пнжне-Тагильского го
родского Совета Петра К ур
лы кипа.

— Наш кандидат, — го
ворил он, — один из тех, 
кто. Не жалея сил, трудит
ся па благо Родины. Он — 
активный общественник, хо

стоепные чести открыть завод азарт- . 
по работали на подноске песка и 
глины. Первый кирпич был торже- ) 
ственно принят председателем колхо- f 
за Сергеем Саввичем Мальцевым, < 
второй — секретарем комсомольской ? 
организации Федором Чемезовым.

— Теперь будем отстраиваться.— ( 
говорят колхозники, — да не как- f 
нибудь, а кирпичные дома поставим. I

Слово сдержали |
— Обязуюсь перевыполнить за- I 

дание. Буду работать в любую по- $ 
СОДУ, — немногословно заявил на ] 
комсомольском собрании комбайнер < 
Иван Васильев. }

Его комсомольско-молодежный аг- 1 
регат действительно работал в лю- 
бую погоду. Хлеб убирали ив хо- \ 
лоднЫе, дождливые дни, когда к\ч- 
байп останавливался на каждом ме
тре. Ночью поле освещали мощны- . 
ми прожекторами, и работа шла в . ' 
обычном ритме.

380 га вместо 300 убрал агрегат > 
Васильева. Когда в правлении ста
ли подсчитывать трудодни, оказа- 1 
лось, что Васильев заработал одного ? 
только хлеба 80 пудов. 1

— ...Закончим заготовку кормов t 
до уборки урожая,— обязались ком- 1 
сомольцы, работавшие на животно- 4 
водстве. И ежедневно по 4 ча а ( 
каждый стал работать па сенокосе, г 
па закладке силоса. 7

Доярки, телятницы, бригадиры * 
успевали проверить свои гурты, вы- ) 
полнить прямую работу, да еще по- 4 
рекрыть норму ла сенокосе.

Когда Кочтстантип Чемезов, ко/Д- , 
сомольский группорг животноводче- / 
ской бригады, подсчитал оказалось, ■ 
что только его комсомольцы загото- ' ; 
вили 600 центнеров сена.

Доверие .лучшим
Комиссия подсчитала голоса. Га- , 

липа Хасупнова зачитала протокол 1 
счетной комиссии. В состав комитета 
снова былт1 избраны бывший секре- ■ 
тарь Федор Чемезов и его замести- - 
тель—тракторист Андрей Чемезов, , 
председатель сельского Совета Нико- ■1 
лап Елфимов, приемщица молока Ма
рия Иванова, агроном Зоя Сатина, i 
колхозники Павел Пупышев и Сер- . 
гей Кочнев. Секретарем вновь избра- , ’ 
ли Федора Чемезова. '1

Это — большая честь. Значит, 
Федор оправдал доверие организации, 
показав себя настоящим вожаком. À 
то, что на собрании и ему крепко 
досталось от комсомольцев, — тоже i 
правильно. Хорошая черта—не успо
каиваться па достигнутых успехах, . ' 
стремиться сделать еше больше р ' 
лучше. Это—отличительная черта со
ветского человека. Вот почему на : ; 
отчетно-выборном собрании в колхозе 
имени Сталина комсомольцы говорило , ' 
о недостатках. !

Эл. БАДЬЕВА.
* « * л

НА СНИМКЕ: комсомолка Мария ' 
Иванова — лучшая работница пунк- > 
та приемки молочно-товарной фер
мы.

Снимок Г. Попова. г

роший товарищ, пользуется 
большим авторитетом не 
только средн молодежи, по 
я среди старших. 11етр 
учится в кружке повышен
ного типа по изучению 
истории партии.

А когда слово предоста
вили Петру, он просто и 
правдиво рассказал о своей 
жизни, о том, как его вос
питал комсомол, как воспи
тывает сейчас партия.

Избиратели слушали вни
мательно. Было видно, что 
они согласны с призывом 
доверенного лица — отдать 
свои голоса зц верного сы
на партии, комсомоль
ского вожака Петра Кур- 
лыкина.

Ю. КАЙГОрОДОВ.



Оперативно руководить ответами и выборами
в комсомольских организациях

В комсомольских организациях наше
го города сейчас проходят отчеты и 
выборы Горком комсомола старался 
провести подготовку к ним тщательно. 
Кроме заседаний бюро горкома, по 
этому вопросу были созваны специаль
ные совещания секретарей первичных 
организаций, а также представителей 
горкома ВЛКСМ, ответственных за про
ведение собраний.

К 3 декабря отчетно-выборные собра
ния состоялись в 17 организациях. При
чем, па 14 из них присутствовали сек
ретари и заведующие отделами горкома 
ВЛКСМ, а в остальных — члены бю
ро. Благодаря этому мы смогли лично 
услышать предложения и критические 
замечания комсомольцев, наглядно уви
деть недостатки » подготовке и прове
дении собраний Эго, в свою очередь, 
дозволило нам более оперативно ликви
дировать допущенные промахи и сра- 
ву приступить к осуществлению поже
ланий молодежи.

Прошедшие собрания показали, что 
многие комсомольцы вообще не участ
вовали в отчетах и выборах. Так, всего 
по городу на проведенных отчетно-вы
борных собраниях присутствовало толь
ко 80 процентов членов ВЛКСМ из 
числа состоящих на учете. Во многих 
организациях активность комсомольцев 
была невысока. Из 612 человек, явив
шихся на собрания, выступил в пре
ниях лишь 101, включая представителей 
горкома ВЛКСМ. Среди выступавших 
очень мало рядовых членов комсомола. 
В некоторых комсомольских организа
циях отчеты и выборы мало способство
вали улучшению внутрисоюзной работы.

Учтя все эти недостатки, бюро гор
кома ВЛКСМ в конце ноября заслу
шало вопрос о ходе отчетов и выбо
ров. На заседании были намечены ме
роприятия. обеспечивающие устранение 
ошибок в подготовке и проведении от
четно-выборных собраний. Бюро горко
ма не разрешило проводить выборы в 
двух комсомольских организациях, где 
не улучшено состояние дел. Собрания 
в них перенесены на более отдаленный 
срок.

В результате принятых мер после
дующие собрания прошли более орга
низованно. Так, на одном из самых 
крупных предприятий города — криолн- 
товом заводе — на собрание явились 
почти все члены ВЛКСМ, состоящие на

учете. Прения были бурными, с острой 
критикой недостатков в деятельности 
комитета.

Участники отчетно-выборных собраний 
выдвинули перед нами ряд серьезных 
задач, внесли много ценных предложе
ний, направленных на улучшение во
спитания молодежи. Причем, некоторые 
из этих вопросов требовали немедлен
ного разрешения. На собрании комсо
мольцев Сысертского лесоучастка, на
пример, выяснилось, что отдельные 
члены комсомола этой организации бы
ли уволены с предприятия незаконно. 
Горком комсомола сразу вмешался в 
это дело и добился, чтобы товарищи 
были восстановлены на работу.

В ходе подготовки к собраниям в 
большинстве организаций значительно 
улучшилась политико-воспитательная 
работа. Однако в ряде из них после 
отчетов и выборов комсомольские де
ла стали вестись даже хуже. Это слу
чилось потому, что к руководству при
шли новые товарищи, не имеющие до
статочного опыта. А горком ВЛКСМ, 
увлекшись подготовкой собраний в дру
гих организациях, не помог им. Мы 
поняли это только в ноябре, когда про
изошло значительное снижение роста 
рядов ВЛКСМ, ухудшилась посещае
мость политкружков

Исправляя допущенную ошибку, гор
ком комсомола наметил во второй поло
вине декабря пэовести семинар всех 
секретарей первичных и цеховых орга
низаций по практике внутрисоюзной 
работы. В первой же половине декабря 
решено созвать совещание со вновь 
избранными комсомольскими руководи
телями

Сейчас комитеты ВЛКСМ предприя
тий и учреждений, где уже состоялись 
отчеты и выборы, на своих первых за
седаниях намечают практические меро
приятия по выполнению наказов комсо
мольцев. Они строго учитывают все 
критические выступления, сделанные 
на собраниях. Горком ВЛКСМ напоми
нает им при этом, что такая практика 
имеет большое значение, ибо мероприя
тия, осуществляемые сразу после от
четного собрания находят самое го
рячее одобрение и полную поддержку 
всех комсомольцев.

Н. ОРЛОВ, 
секретарь Полевского горкома 

влксм.

БЕЗ АКТИВА
В начале каждого месяца секретарь 

комсомольской организации Перво
уральского металлозавода тов. Вахра
меев зачитывал на очередных собра
ниях готовый план работы. Выступать 
и вносить свои поправки комсомольцы 
не хотели И не потому, что в состав
ленном Вахрамеевым плане было все 
предусмотрено. Дело в том. что планы 
не выполнялись. Это происходило из- 
за того, что тов. Вахрамеев не привле
кал к руководству организаций актив. 
Члены комитета не имели определен
ных заданий. Комсомольские группы в

цехах завода существовали только на 
бумаге. Они распались сразу же после 
их создания. Это случилось потому, 
что комитет ВЛКСМ не руководил их 
делами и не организовал учебу групп- 
оргов по практике внутрикомсомольской 
работы.

На все эти недостатки указали участ
ники отчетно-выборного собрания, со
стоявшегося недавно. Комсомольцы кри
тиковали также горком комсомола, ко
торый нетребовательно относился к тов. 
Вахрамееву и другим членам комитета, 
не сказывал им должной помощи.

2. Чуткие воспитатели
Саша Орлов, задумавшись, медленно 

шел по поселку. В вечерней тишине 
гулко раздавались его шаги по досчато- 
«у тротуару. Завтра на комитете будет 
утверждаться план работы комсомоль
ской организации. И ему. секретарю ко
митета, нужно обдумать свои предложе
ния. Провести открытое общешкольное 
комсомольское собрание. Это ясно. По 
какую лучше избрать тему, чтобы за
интересовать всех старшеклассников? 
Саша подошел уже к своему дому, по 
так ничего и не придумал.

— Посоветуюсь с Анной Петров
ной, — решил он, — она уж наверня
ка что-нибудь интересное подскажет.

Па следующий день Саша рано при
шел в школу. Еще шли занятия первой 
смены. Он поднялся на 2-й этаж и за
глянул в учительскую.

Анна Петровна была здесь. Увидев 
Орлова, она приветливо улыбнулась. — 
Заходи, заходи, Саша! У вас сегодня ко
митет? Я обязательно приду.

— Аяк вам, Анна Петровна, за со
ветом. Как но вашему, о чем лучше 
провсстп открытое комсомольское собра- 
иие?

— Я думала об этом. И мне кажет
ся, интересно поговорить о моральном 
облике молодого советского человека.

До нынешнего года школа была семи
летней, и пос'ле каждого выпуска ком
сомольская организация фактически 
распадалась. Поэтому ученическая ком
сомольская организация почти целиком

состоит сейчас из новичков, лишь 
2—3 месяца назад принятых в ряды 
ВЛКСМ.

Много вопросов возникает у комсо
мольцев-учащихся, у членов комитета и 
его секретаря Александра, Орлова. На 
пометь им приходит учительская ком
сомольская организация. Особенно много 
внимания ущляет комсомольской орга
низации учащихся учительница комсо
молка Апиа Семенова.

С чуткястью подлинного воспитателя 
она советует школьному комитету 
ВЛКСМ, как правильно вестп работу, 
подсказывает темы для комсомольских 
собраний, помогает в составлении пла
на, знакомит с задачами комсомольских 
групп й т. д.

Молодые учителя не только помо
гают в организации собрании, вечеров, 
но и сами принимают в них участие. 
На открытом комсомольском собрании 
учащихся учитель Николай Девятери
ков выступил с докладом о моральном 
облике молодого советского человека. 
Интересно прошел также совместный 
вечер учителей и учащихся комсомоль
цев, посвященный 33-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистической 
революции.

Своим кровным делом молодые учи
теля считают также работу с пионера
ми. Старшая пионервожатая Галина 
Игнатьева училась в Свердлове кой об
ластной школе пионервожатых.

Но в практической работе ей

- НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ------- -

Хроника 
избирательной кампании 
22 концерта проведено агитбригадой 

Свердловского музыкального училища 
им. П. И. Чайковского на избиратель
ных участках. Студенты побывали на 
автогенном заводе № 1, электростанции 
имени Куйбышева, в горнозаводском 
поселке и на многих других крупных 
предприятиях города. За интересные, со
держательные выступления молодые 
исполнители получают много хороших 
отзывов и благодарностей.

В. РАСТРЕПИН. 
* * *

Вечер встречи молодых избирателей 
с кандидатами в депутаты Алапаевско
го городского Совета стахановцами 
станкостроительного завода — фрезе
ровщицей Асей Якуниной и стержневщи- 
цей Майей Абдулвалеевой—состоялся на 
агитпункте избирательного участка 
№ 11. Девушки рассказали собравшим
ся о том, как они добиваются отличного 
качества работы и перевыполнения за
даний в 3—4 раза.

Сейчас комсомол ьско-молодежные
бригады завода работают, перевыполняя 
задания в 2—3 раза. А молодые свер
ловщики, руководимые ior. Леонтьевым, 
на-днях перевыполнили задание в 7 
раз.

А. ПОЗДНЯКОВ. 
* » *

Коллектив художественной самодея
тельности Леневского сельского клу
ба, Режевского района, подготовил к по
становке пьесы: «Я хочу домой» Михал
кова и «За вторым фронтом» Собко. В 
предвыборные дни обе пьесы будут по
казаны на избирательных участках.

И. ЮДЕНКОВ.

ПИСЬМА ИЗ УЧИТЕЛЬСКОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

ставало опыта, а порой и педагогиче
ского такта, чуткости воспитателя. Пио
нерские сборы проводились нерегулярно 
и не всегда увлекали ребят.

В октябре на одном из собраний 
учителей-комсомольцев был заслушал 
отчет пионервожатой о ео работе. Под
робно и горячо обсуждали учителя недо
статки в деятельности пионерской орга- 
нмзации. Тут же давали вожатой сове
ты, как наладить работу с пионерами.

Было решено проводить единый пио
нерский день в школе, завеста в каж
дом отряде пионерский уголок, регуляр
но выпускать степную газету дружипц, 
разнообразить и строже отбирать тема
тику и форму проведения пионерских 
сборов. Комсомолке учительнице Вален
тине Тарадановой поручили оказывать 
постоянную помощь пионерской органи
зации и старшей вожатой.

После собрания пионерская работа в 
школе оживилась. Молодые учителя те
перь присутствуют на сборах пионеров, 
помогают в их организации и выборе 
тем. Учителя Анна Боброва и Анфиса 
Луткова работают отрядными вожатыми. 
Валентина Тараданова бывает на каж
дом заседании совета дружины, разра
батывает вместе со старшей вожатой 
темы дружинных и отрядных сборов.

В ближайшее время намечено прове
сти отчет совета дружины на совмест
ном собрании учительской и учениче
ской комсомольских организаций.

С. ДОММИЧ.
г. Нижний Тагил, школа № 24.

Приближается день выборов в мест
ные Советы депутатов трудящихся. 
Участковые избирательные комиссии 
заканчивают сверку списков избирате
лей, с . помощью активистов готовят 
оборудование для помещений, где бу
дет проходить голосование, агитаторы 
рассказывают избирателям о жизни и 
деятельности кандидатов в депутаты.

На снимке слева вы видите членов 
участковой избирательной комиссии 8-го 
избирательного участка Свердловска, 
стахановцев-комсомольцев Верх-Исет- 
ского завода. Семен Филиппов и Тама
ра Кузнецова еще раз тщательно про
сматривают списки избирателей.

Много интересных бесед и лекций 
провел с избирателями агитколлектив 
10-го избирательного участка. Прежде, 
чем идти к избирателям, агитаторы — 
студенты Свердловского медицинского 
института—слушают инструктивные до
клады руководителя агитколлектива, 
аспиранта Т. А. Поповой. На правом 
снимке тов. Попова (в центре) беседует 
с агитаторами комсомольцами: Н. Во
робьевым, Л. Карканициной, И. Чистю- 
ниным и С. Шагаловой.

Снимки И. Пашкевича.

Машинист-тяжеловесник
В диспетчерскую сообщили: на станции 

Поклевская надо будет принять тяже
ловесный поезд, а бригады нет. Началь
ник паровозного депо станции Камыш
лов Кашин вызвал молодого машини
ста Петра Михайлова.

Вскоре Петр, его помощник Иван Ба- 
рахвостов и кочегар Михаил Додонов 
пришли к назначенному поезду. На 
станцию Поклевская приехали рано ут
ром. Состав, который они должны были 
вести, уже прибыл и стоял на третьем 
пути. Он весил на 500 тонн более уста
новленной нормы.

Осмотрев свой локомотив, Михайлов 
сказал кочегару:

— В этом рейсе от тебя будет мно
гое зависеть.

— Не подведу, Петр.
Дежурный по станции вручил марш

рут. Свисток. Сначала медленно, а за
тем, набирая скорость, поезд тронулся 
по назначению.

Утра стояло морозное, ночью выпал' 
снег, кое-где даже занесло путь, но 
комсомольский паровоз шел на полных 
парах. Постукивали колеса на стыках 
рельс. Выглядывая из паровозной буд
ки, Михайлов зорко всматривался в си
неву рассвета.

Приближался трудный под’ем. Даже 
обычные маршруты иногда останавлива
лись здесь.

— Ну, выручай, Михаил! — бросил 
Петр.

Но Додонов хорошо знал профиль пу- 
ти. Он уже держал в толке нужное пла
мя. Паровоз пыхтя, брал под’ем. А ког
да тот остался позади, комсомольцы 
облегченно вздохнули.

За поворотом показалась станция Ка
мышлов. Набрав воды, поезд тронулся 
дальше. В Свердловск он прибыл рань
ше времени, превысив техническую ско 
рость на 1,25 километра.

Ал. ЯКОВЛЕВ.

Это

Комитет комсомола 
завода не доводит до

Невьянского цементного 
конца начинаний молодежи

было четыре месяца назад. Ком-
сомольцы Невьянского цементного заво
да решили об’явить поход аа бережли
вость и экономию. На комсомольском 
собрании избрали штаб. В цехах орга
низовали контрольные посты.

Молодежь горячо включилась в борь
бу с расточительством Член контроль
ного поста слесарь Ерегин установил 
наблюдение за сохранностью и расхо
дом металла._По инициативе члена по
ста кбмсомоЛьцй Авдеева организовали 
реставрацию ценных деталей. В штаб 
по экономии и бережливости начали 
поступать донесения.

Но так было недолго. Мало-по-малу 
у членов комитета остыл интерес к по
ходу молодежи зз бережливость. В ко
митете расчитывали, что толчок дан, а 
теперь дело пойдет само, по инерции. 
Однако расчеты не оправдались.

Спросите одного из инициаторов соз
дания контрольных постов комсомольца 
Ерегина, над чем сегодня работает его 
группа, — он только рукой махнет: 
«Распался контрольный пост!».

Такая же участь постигла посты и в 
других цехах. В механическом их было 
два. а теперь не работает ни один. 
Растеряли контролеров в электрическом, 
транспортном и помольном. В других 
же цехах контрольные посты не успели 
даже создать.

Что помешало комсомольцам?
— Кампанейский подход комитета к 

важнейшему делу, каким является борь
ба за экономию, за снижение себестои
мости продукции.

К сожалению, этот неправильный
стиль входит в систему работы комсо
мольской организации. Недавно на заво. 
де зародилась новая форма соревнова
ния — введение стахановского паспор
та оборудования. Учитывая усовершен
ствования производства и свой культур
но-технический рост, многие передовики 
стали заменять паспортные показатели 
оборудования, основанные на устарев
шей технике, новыми, стахановскими 
показателями.

Бригада машинистов вращающейся 
печи Пискунова, разработав стаханов
ский паспорт, повысила производитель
ность агрегата на одиннадцать процен
тов.

Сейчас на заводе насчитываются уже 
десятки стахановских паспортов, а мо
лодые производственники их почти не 
имеют.

Восторженно говорят в комитете ком-

вания приемов труда передовиков и 
распространения обобщенной стаханов
ской практики среди других рабочих 
дают замечательные плоды. Однако в 
комитете рассчитывают, что и это боль
шое дело пойдет по инерции.

После горячих речей о важности ме
тода Ф. Ковалева наступило успокоение. 
Молодые инженерно-технические работ
ники, как правило, не привлекаются к 
творческой работе. Труд молодых ста
хановцев не исследуется.

В сырьевом цехе техническим руково
дителем является сам секретарь комсо
мольского комитета завода Григорий 
Фоминых. Здесь работают шесть моло
дых машинистов экскаватора. Егор Жар- 
ко-в — один из лучших экскаваторщи
ков цементной промышленности Урала, 
но его опыт никто не изучает, хотя в 
цехе семь инженерно-технических ра
ботников и двое из них—комсомольцы.

— Опыт тов. Жаркова будет изу
чаться, — говорит Фоминых,—до наше
го цеха очередь еще не дошла (?!).

Забыли в комитете и о других цен
ных начинаниях молодежи.

Много могла бы сделать комсомоль
ская организация в борьбе за техни
ческий прогресс на заводе, за дальней
ший рост выпуска продукции.

Достаточно сказать, что если бы все 
экскаваторщики работали так, как вое-
питанник ремесленного
Жарков, сырьевой

училища Егор
цех перестал бы

быть «узким» местом завода. Если бы 
все машинисты вращающихся печей да
вали такую же часовую производитель
ность. как машинист Пискунов, стра
на ежемесячно получала бы дополни-
тельно тысячи тонн дешевого 
качественного цемента.

Если бы комсомольцы и 
не ослабили своей борьбы

и высоко^

молодежи 
с нераци-

ональным, а подчас бесхозяйственным 
расходом топлива, электроэнергии, ма
териалов, — завод сберег бы для стра
ны дополнительно десятки и сотни ты
сяч рублей.

Партия, товарищ Сталин учат, что 
правильно поставить задачу, — это 
большое дело, но это еще не все. Глав
ное — довести начатое дело до конца. 
Расчет на то, что все пойдет по инер
ции, стоит только сделать толчок, рас
чет на самотек — не совместим с прин
ципами большевистского руководства. 
Где самотек — там провал.

Пора комсомольским организациям 
: об’явить борьбу против пагубного са-

сомола о методе инженера Федора Ко- | мотека и пресловутой «инерции».
валева, Первые шаги научного исследо- В. СВЕТЛАНОВ.



Писатель-большевик, певец Урала
ПРО

П. П. БАЖОВ

„ВОДОЛА ЗОВ“
По Зауралью, в пределах бывшего 

Камышловского, Шадринского и ча
стью Ирбитского уездов, имело хожде
ние слово «водолаз» в применении к 
служителям культа. Во фронтовой об
становке 1918 года мне как-то при
шлось слышать историческое обосно
вание такого необычного употребления 
слова. Давалось это в форме сказки. 
Рассказывал старик-доброволец, на
сколько помню, из деревни Байковой, 
близ Каменского завода, в бывшем Ка- 
мышловском уезде.

Мне не удалось проверить, была ли 
эта сказка—«творимой легендой»—лич
ным художественным вымыслом рассказ
чика, или имела уже широкое распрост
ранение. Но эта сказка мне показалась 
очень интересной, как правдивая ха
рактеристика сущности крестьянского 
восстания, известного в истории Урала 
под именем «картофельного бунта 1842 
года».

* * *
Была это ÿ царя гулянка какая-то. 

Пир, стало быть, царский.
Собрались на том пиру министры да 

генералы, князья да графья, сенаторы 
да митрополиты. Самое что ни есть 
вышнее начальство.

После обеда, как обыкновенно, князья 
да графья с девками-бабами плясать 
пошли, а царь со своими министрами да 
сенаторами в карты играть сел. Ну, и 
митрополиты, конечно, тут же.

За картами, к слову, один министр и 
Похвалил картошку. — Хорошо-де ее 
воне повар сготовил. — Царь на это и 
говорит:
— Это ты, господин министр, пустяк 

разговариваешь С утиным жиром всяк 
бы картошку ел. Ты другое соображай. 
Картошка хлебу замена. Вот что! При 
наших недородах как бы нам картошка 
сгодилась, а мы все еще по-настояще
му развести ее не можем. Куда это 
годно? Я тебя спрашиваю.

Министр, который картошкой заведо- 
вал^ завертелся туда сюда. .

— Стараемся,—говорит, — ваше цар
ское величество, да народ у нас темной 
своей пользы не видят. Попов вон каку 
прорву содержим, а нет того, чтобы про 
картошку поученее сказать. Вот бы мит
рополитам за это взяться, тогда дело 
другое.

Один митрополит только рот разинул 
£лово сказать, да видит — царь вовсе 
разворчался..

— Это, — говорит,—я кождодень по- 
сколь раз слышу. Перекоры-то ваши. 
Только и умеете один на другого ва
лить. Да вот еще заладили: темной да 
темной. Не просвещать же мне его. 
Чуете, чем это пахнет? А ты мне так 
сделай, чтобы он темной и остался, а 
в голодовки хоть картошкой брюхо на
бивал. Иначе может недобор солдатам 
случиться. Тогда что? Как вы это ра- 
кумеете? Какой дельный совет дать ио- 
Жете?

Тут один министр, — он, видать, сме
калистее других был, — и говорит:

— Я вот так бы рассудил. Пущай го
сподин министр, — это который по кар- 
тофельному-то делу, — указик неболь
шой напишет. По всей форме, на манер 
манифесту, за вашим царским подписом 
и с казенной гербовой печатью. В том 
указе надо об’явить, чтобы в каждой 
волости не менее десятины обществен
ной картошки было посажено. Которые

Публикуется с сокращениями. Напи
сано в 20-х годах. 

мужики сверх того расстараются, таким 
давать семена за казенный счет, либо 
по самой низкой цене. Митрополиты пу
щай по своим поповским полкам обра
щение дадут, чтобы тоже задарма хлеб 
не ели, а старались насчет картошки. В 
осенях проверить, где как поступили, и 
старателям дать какую-нибудь поблажку. 
Ну, медальку бронзэву повесить, лист 
похвальной, либо еще что. А губерна
тору, у коего окажется по губернии 
больше всех картошки, я бы самой вы
сокой награды не пожалел. Вот если 
так, то зря мужиков не пужать, да по
манить богатых наградами, так у нас 
годика через три картошки-то будет — 
завались!

Царь даже удивился. — Не знал, 
говорит, что ты такой умный, — рассу
дил все до тонкости. Очень даже пре
восходно. Быть по сему, — и кулаком 
по столу ахнул, аж подсвечники заска
кали.

Пермский губернатор в это время за 
царскими креслами стоял и весь разго
вор от слова до слова слышал. Как толь
ко царский пир кончился, губернатор на 
тройку да скорее домой, — в Пермь. 
Гнал, конечно, по-губернаторски, ямщи
ков и лошадей не жалел. Однако до 
Перми дорога не ближняя.

Так он рассудил. Пермски, осински 
да оханскя при большой реке живут. 
Тут всяких пришлых много. Сфальши
вить никак нельзя. Живо раскумекают, 
и конфуз может выйти. Екатеринбург
ски, тагильски, кунгурски — там опять 
заводов много Мастеровщина, народ 
дошлый, отчаянный. Чуть что — могут 
бунт сделать. Верхотурски, соликамски 
и ладно бы, да земли у них мало и 
места холодные. А вот шадрински, ка- 
мышловски да ирбитски в самый раз. 
Земля у их есть, живут на усторонье, 
грамотных, окромя попа да писаря, по 
всей волости не найдешь. Что угодно 
им напиши, все сойдет.

Вот губернатор и надумал в те уез
ды — в наш-от край, царску грамоту 
вовсе не допущать, а послать свою бу
мажку и в той бумажке по-другому 
прописать. Потом-де, как осенью кар
тошку считать будут, кому дело, в ка
ком уезде она росла, лишь бы по моей 
губернии.

Вот ладно. Приехал домой, согнал со 
всего города переписчиков и велел им 
по всем волостям в наш край бумаги 
писать. Тоже будто по форме сделал: 
по царскому-де велению, по синодскому 
благословенью приказываем вам кар
тошку садить в обязательном порядке 
по осьминнику •) на каждый двор. И 
семена чтобы свои были. Кто не поса
дит, тот будет в полном ответе вплоть 
до каторжного, а которые мужики по
стараются больше указанного посадить, 
тем награда будет. Вот что, стервец, вы
думал!

Пришла, значит, эта бумага в воло
сти. Вычитали es мужикам, те только 
руками схлопали: как так? Откуда 
столь картошки взять на семена? Кто 
даст?

Оно и то смекнуть надо. Это по но
нешним временам, и то по осьминнику 
на двор никогда не посадить, а тут где 
же. Картошку только-только разводить 
стали. У богатых мужиков и то ее 
маленько было, а у бедняков разве что 
на поглядку. Сумление тут наших отцов 
и взяло. Не может того быть, чтобы

') Осьминник по старой мере ’А деся
тины: свыше 2.500 кв. м. (примет, ав- 

'тора.).

царь такой манифест написал. Писаря 
это взятки вымогают. Ну что делать? 
Пошли к попам—вы-де грамотны, об’яс- 
ните. А попы на ту пору бумажку от 
митрополита получили и в один голос 
запели: Иван Креститель в пустыне 
картошкой питался, пресвята богороди
ца картошку завсегда садила, Христос 
с малых лет огороды копал. Сади, пра
вославны, картошку, — на земле от нее 
польза, на том свете награда.

Мужики им, конечно, об’ясияют, по- 
пам-то: — Не про то разгозор—садить 
али не садить? Всяк бы от картошки 
не отказался, да где семена взять на 
целый осьминник? Нет ли тут подмены 
царского манифесту?

А попы заладили свое: аки да паки, 
сади, братия, картошку, — на земле 
польза, на небеси спасенье.

Ну, старики видят — дело фальши
вое. Не иначе попы с писарями сговор 
сделали, и бумага подложная. А был у 
них служивый какой-то.- Он еще на 
француза ходил и все страны сквозь 
прошел. Старики к нему, — солдат де
ло разберет. Бутылку, конечно, на стол— 
научи, сделай милость. Солдат-от уж 
вовсе старенький был, однако водки 
хлебнул и обсказал нам дело.

— Завсегда, говорит, царски мани
фесты золотыми буквами пишутся. На 
манифесте царское имя ставится. Алек
сандр либо Николай, а сбоку палка. 
Чтобы помнили, значит, что царь. Сни
зу опять печать сургучна на шнурочке 
подвешена. Попы-де беспременно долж
ны каждый цапский манифест знать. 
Потому эти манифесты по церквам хра
нятся, под самым престолом. А если 
попы не показывают, значит, бумага 
фальшива. Их, попов-то, испытать надо. 
А испытание тоже умеючи делать. Бить 
али там за волосья таскать никак не 
годится. Потому у их сан тому пре
пятствует. А надо их чистой водой ис
пытывать. Спущать, например, в коло
дец, а еще лучше прорубить на реке 
две проруби да на вожжах из одной во 
другу и продергивать. Продернуть и 
спросить: покажешь бумагу? Ну, ко
торый не согласен, опять продернуть. 
Покажут тогда!

Нашим старикам эти речи справедли
вы показались. И то сказать — где 
взять картошки н,а целый осьминник. 
Немысленное дело! Вот они, старики-то 
наши, сговорились по деревням, сгра
бастали своих попов и повели их к 
речке испытывать. Ну, где речки ма- 
леньки, там в колодцах.

Вот с той поры у нас попов водола
зами и зовут. Поучили все-таки их ста
рики, как подо льдом нырять. Не вся
кий живой остался.

Ну, а стариков наших сам царь от
благодарил. Нагнали солдат с пушками 
и давай всякого хватать да пороть. По
том уж разбирать стали: смутьянов, 
дескать, подавайте, а где их возьмешь, 
коли поголовно все выполнить губер
наторскую выдумку не могли. Тогда и 
присудили каждого десятого выпороть, 
сквозь строй прогнать. Многие от этой 
прогулки в землю ушли, а губернатор, 
который всю эту шутку настряпал, сам 
теперь’ старался, чтоб поблажки кому 
не сделали. Награду за это получил, 
как за усмирение бунта. Вдолги уже 
распознали, в чем главная причина, и 
кто ей заводчик. Ну, тогда губернатора 
в сохранное место взяли, — в сенато
ры перевели, а попы наших же ста
риков сплели, будто они такие дураки 
были, что картошку садить за грех по
читали.

ПАВЕЛ ПЕТРОВИЧ БАЖОВ за работой. 1948 год.
Снимок И. Тюфякова.

Творец „Малахитовой шкатулки“
«Работа — ойа штука долго-векая. 

Человек умрет, а дело его останется...»
Так закапчивается один из бажовских 

сказов — «Чугунная бабушка».
Проникновенные слова эти невольно 

вспоминаются в дни той тяжелой утра
ты, которую переживает сейчас совет
ская страна. Павел Петрович Бажов — 
этот прекрасный, золотой души и муд
рого ума человек, сердечно любимый 
народом, — умер. Но осталось, живет 
и будет жить его чудесное творческое 
наследство, алмазная россыпь его про
изведений, его неповторимая «Малахи
товая шкатулка» — ярчайший, еще не
виданной огранки литературный само
цвет.

Чем больше труд — тем долговечней. 
Труд Павла Петровича и не смеряешь 
разом. Певец труда и вдохновенного 
мастерства, он был по-особенному, та
лантливо трудолюбив. Кто скажет, 
сколько «тысяч тонн словесной руды» 
перебрал он своими умными и чуткими 
руками, выискивая драгоценные кри
сталлы-слова, сколько сил потратил 
на приобретение знаний, которые были 
у него поистине энциклопедическими.

Сын народа, он весь свой труд, всего 
себя отдал служению народу. Творче
ство его — поэтическое отображению 
дум и чаяний трудовых масс, их на
дежд, мечтаний, их жизни.

Еще не думая стать писателем-про
фессионалом, Павел Петрович пытливо 
изучал действительность. Вглядываясь 
в труд и быт уральцев, бывая на Укра
ине, в Крыму, на Кавказе, он всюду 
отбирал наиболее яркое, характерное; 
типичное в жизни народа. Одна за дру
гой заполнялись четкими записями тол
стые тетради; тут были всевозможные 
побаски и присловия, пословицы и ле
генды, прибаутки, рабочие термины, бы
товые зарисовки. Все это копилось для 
того, чтобы лишь много позднее хлы
нуть сверкающим потоком в бажовские 
сказы.

В литературу П. П. Бажова привела 
Октябрьская революция.

— Вероятно, никаких литературных 
работ у меня не было бы, если бы не 
революция, — говорил оп.

С винтозкой, а затем с пером фронто
вого газетчика в руках он отстаивал за
воевания Октября. Потом—партийная и 
журналистская работа. Первые очерки и 
рассказы под псевдонимами «П. Деревен
ский» и «П. Осинцев». И, наконец, в 
1924 году, когда П. П. Бажову было уже 
45 лет, вышла его первая книга — 
«Уральские были».

В ней рассказывалось о недавнем 
прошлом сысертских заводов. Уже эта 
книга отличалась большевистской идей
ностью, точным, метким языком, глубоким 
знанием материала. Потом, в течение 

десяти лет, вышло еще пять сборников 
очерков, повествовавших о предреволю
ционной и революционной жизни 
Урала.

Все эти книги -были большой и важ
ной творческой школой-лабораторией, в 
которой оттачивалось и зрело мастерст
во писателя и мыслителя, сказавшееся 
со всей силой в знаменитых сказах «Ма
лахитовой шкатулки».

Чудесная «Шкатулка», которую теперь 
знают и в Польше, и в Румынии, и в 
Венгрии, и в Иране, и в Японии, и 
во многих других странах, наполнялась 
самоцветными сказами с 1936 года до 
последних дней жизни ее творца. И каж
дый новый сказ искрился своим, особен
ным светом, и каждый новый сказ был 
праздником для читателей За «Малахи

товую шкатулку» Павел Петрович был 
удостоен высокого звания лауреата Ста
линской премии.

Сказы П. П. Бажова — особое, само
бытное и ярчайшее явление в нашей ли
тературе Их главная черта состоит в 
том, что они замечательно воплощают в 
себе дух народного творчества — в иде
ях, в содержании, в форме. Если то, что 
слышал Павел Петрович в своем детст
ве от дедушки Слышко на Думной горе, 
можно сравнить с алмазами, то сказы 
«Малахитовой шкатулки» — ■ брил
лианты,— те же алмазы, но огранен
ные искусной рукой мастера.

Будучи произведениями глубоко реа
листическими, совершенно правдивыми 
даже в самых мелких деталях, сказы 
П. П. Бажова в то же время пропита
ны революционной романтикой, духом 
народной фантастики. Это в сочетании 
с изумительно сочным и метким языком 
создает то неповторимое обаяние, кото
рым покоряет читателей «Малахитовая 
шкатулка».

Со страниц этой книги встают, как 
живые, прекрасные в своем величии 
простые уральские труженики-умельцы. 
Это — люди-борцы, стремящиеся к 
свободе, жаждущие творческого труда, 
люди умные, талантливые, яркие. В 
образах, созданных П. П. Бажовым, с 
поразительной художественной силой 
отразились народные думы о счастье, 
красота идеалов человека труда, пред
чувствие народом светлого радостного 
будущего.

Искренне, тепло любил народ Павла 
Петровича Бажова, своего депутата В 
Верховном Совете страны, и так же ис
кренне и тепло любит он его драгоцен
ные сказы. Пожилые, много повидав
шие на своем веку люди, и молодежь? 
только еще вступившая на жизненную 
дорогу, называют «Малахитовую шка
тулку» своей любимый книгой. А для 
молодежи эта книга имеет особое зна
чение: нравственные и эстетические 
принципы, созданные народом и так 
ярко отраженные П. П. Бажовым, — 
одно из лучших сокровищ сказочной 
«Шкатулки».

На советскую молодежь Павел Пе
трович смотрел с надеждой и гордостью: 
в пей писатель-большевик видел достой
ного продолжателя того дела, которому 
он посвятил свою большую и много
трудную жизнь,— великого дела партии 
Ленина—Сталина. Особенно много сде
лал П. П. Бажов для молодых лите
раторов Урала. Они всегда находили в 
нем отзывчивого и мудрого советчика, 
требовательного и щедрого на опыт 
учителя, заботливого и принципиально
го наставника.

На «Малахитовой шкатулке», пода
ренной Павлом Петровичем одному из 
начинающих писателей Свердловска, 
сделана его рукой такая надпись:' 
«Пусть эта книга, связанная с пред-' 
историей рабочего класса на Урале, 
послужит... напоминанием о другой 
важнейшей задаче молодого поколения 
литераторов — о показе людей труда 
современного Сталинского Урала».

Таков завет великого певца творче
ского труда молодому поколению ли
тераторов Урала.

Человек умирает, но дело его остает
ся. Дело Павла Петровича живет, его 
продолжат писатели Урала — великое 
дело советской литературы, в которой 
всегда будут сверкать ярчайшие сказы 
«Малахитовой шкатулки».

Ол. КОРЯКОВ.



Молодые рабочие! Занимайтесь спортом,
закаляйте здоровье, укрепляйте свои силы и волю!

★
4 декабря в Свердловском горкоме комсомола состоялось собрание ком

сомольского и физкультурного актива промышленных предприятий города. 
Присутствующие обсудили и приняли обязательство по проведению зимнего 
спортивного сезона и вызвали на социалистическое соревнование комсомоль
ские организации и физкультурные коллективы Челябинска и Молотова.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
И КОЛЛЕКТИВОВ ФИЗКУЛЬТУРЫ ПРОМЫШЛЕННЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ СВЕРДЛОВСКА
3 постановлении ЦК.ВКП(б) по воп

росам физкультуры и спорта и в реше
ниях XI с'езда ВЛКСМ говорится о не
обходимости улучшения и дальнейшего 
развития физического воспитания моло
дых строителей коммунизма. Руковод
ствуясь этим, собрание представителей 
комсомольских организаций и физкуль
турных коллективов промышленных 
предприятий города обсудило и приня
ло обязательство:

СОЗДАТЬ в течение 1950—51 гг кол
лективы физической культуры на всех 
промышленных предприятиях города и 
довести к концу 1951 года количество 
физкультурников в них до 30 тысяч, до
есть привлечь к работе в них дополни
тельно 12 тысяч юношей и девушек;

ПРИВЛЕЧЬ к занятиям в секциях по 
зимним видам спорта:

‘ в лыжную — не менее 10 тысяч че
ловек,

в конькобежную — не менее 2 ты
сяч человек,

в хоккейную — не менее 3 тысяч че
ловек:

ПОДГОТОВИТЬ для руководства 
спортивными секциями и низовыми кол

лективами физкультуры 1 500 инструк
торов. судей-общественников, председа
телей коллективов и физоргов;

СПОРТИВНЫЙ день

Конференция активистов Союза свободной немецкой молодежи Западной Германии
Как сообщает газета «Нейес Дейч- 

ланд», на-днях в Берлине состоялась 
конференция, в которой приняло уча
стие 2.000 западногерманских активи
стов Союза свободной немецкой моло
дежи Участники конференции выразили 
решимость отдать все силы для обес
печения мира и создания единой, де

Пагубное влияние амер
Как сообщает австрийская газета 

«Эстеррейхише Фольксштимме», недав
но глава провинциального правительст
ва земли Зальцбург- Клаус обратился 
с письмом к владельцам кинотеатров 
города Зальцбург, предлагая им отка
заться от демонстрации американских 
криминальных и гангстерских фильмов.

Клаус констатирует.' что во время 
судебных процессов молодые правона-

, ПОДГОТОВИТЬ в течение зимнего 
! спортивного сезона 1.500 разрядников 
по лыжам, конькам и хоккею, и до 
конца 1951 года — 1.000 разрядников 
по другим видам спорта;

ПОДГОТОВИТЬ на промышленных 
предприятиях 5.500 значкистов ком
плекса ГТО;

ОТКРЫТЬ е зимнем спортивном се
зоне для молодежи промышленных 
предприятий 7 катхоз с полями для иг
ры в русский хэкг.ей, в том числе 2 
катка с 400-метровыми беговыми до
рожками;

ОБОРУДОВАТЬ на. каждом промыш
ленном предприятии лыжную базу с 
количеством не мене» 50 пар лыж;

ПРОВЕСТИ смотр-конкурс на луч
шую спортивную базу;

ПРОВЕСТИ в феврале зимнюю спар
такиаду заводских коллективов по лы
жам, конькам, хоккею, волейболу и тя
желой атлетике;

УСТАНОВИТЬ для лучшей спортив
ной базы города, для лучших конько
бежной, хоккейной и лыжной секций 
Красный переходящий вымпел город- 

I с кого комитета ВЛКСМ и городского 
I комитета по делам физкультуры и 
1 спорта.

5 декабря состоялся первый зим- I 
ний спортивный праздник, посвя- Г 
щенный Дию Сталинской Конститу- > 
ции и выборам в местные Советы, j 
На городском пруду состязались 
лучшие мотоциклисты спортивных ’ 
обществ города. В скоростной гои- > 
ке на 12 километров вышел побе- L 
дителем Беленков Г. П. (спортоб- . 
щество «Труп»), покрывший ди- > 
станцию за 6 минут. ч

На катке стадиона «Динамо» со- ч 
стоялись показательные соревнэва- ■ 
иия лучших конькобежцев Росснй- ? 
ской Федерации и Советского у 
Союза. L

В этот же день проходили клас- . 
епфикационные со- * 
ревнования по под- ’• 
пяти ю тяжестей с f 
участием мастеров > 
спорта рекордсмена L 
мира тов. Воробьева Г 
и чемпиона Совет- Г 
ского Союза тов. 
Самсонова. у

НА СНИМКАХ: Г 
момент поыжка с *
трамплина и коман- > 
да конькобежцев L 
спортобщества «Ди- 
намо» на дистанции 
5000 метров. г

Снимки >
М. Арутюнова 5

и И. Пашкевича. у

По телеграммам ТАСС

мократической и миролюбивой Герма
нии. Они рассказали о возрастающей 
борьбе в Западной Германии за осуще
ствление предложений Пражского со
вещания восьми министров иностранных 
дел, о борьбе против ремилитаризации, 
за создание единства действий молоде
жи в движении за мир.

(канских гангстерских фильмов на
рушители часто заявляют, что мысль 
к совершению преступления подают им 
американские гангстерские фильмы.

Так. по сообщ.-нию той же газеты, в 
начале ноября в Вене происходил су
дебный процесс над группой молодых 
людей, которые составили план ограб
ления крупного склада, причем намеча
лось убийство сторожа Это преступле
ние удалась предотвратить. Обвиняе-

Тагильчане 
подхватывают почин 

куйбышевцев
На диях в Нижнем Тагиле состоялось 

совещание актива комсомольских, проф
союзных и физкультурных организаций, 
учащихся и работников народного обра
зования, на котором обсуждался во
прос об улучшении физкультурной и 
спортивной работы в школах.

Участники совещания обратились в 
исполком горсовета с просьбой учре
дить переходящий кубок и вымпелы за 
лучшую постановку физкультурной рабо
ты в школах.

На совещании были приняты обяза
тельства и вызваны на соревнование за 
лучшую постановку физкультурной ра
боты среди школьников комсомольская 
и физкультурная организации города 
Ка менск-У ральского.

Совещание решило:
создать при каждой школе лыжные, 

конькобежные, гимнастические и шах
матно-шашечные секции и довести чи
сло занимающихся до 500 человек;

оборудовать в школах при помощи 
шефствующих организаций 10 простей
ших катков, 25 ледяных горок, 10 ле
дяных каруселей, 25 спортивных ком
нат, 20 спортзалов; в каждом районе 
иметь спортивные площадки для заня
тий детей на воздухе;

подготовить 2.000 значкистов БГТО, 
500 — ГТО первой ступени, 350 раз
рядников, 200—инструкторов-обществен
ников и судей;

провести в течение зимнего сезона в 
каждой школе соревнования по лыжам, 
конькам, гимнастике, шахматам и шаш
кам, матчевые встречи по волейболу и 
баскетболу, лыжные прогулки, агит- 
пробеги, спортивные вечера, встречи с 
мастерами спорта, разрядниками;

провести в дни зимних каникул го
родской спортивный праздник, в февра
ле — марте — зимнюю спартакиаду 
школьников*:

иметь в каждой школе «уголок физ
культурника», выпускать спортивные 

стенгазеты, организовывать спортивные 
радиопередачи;

организовать семинары старших пи
онервожатых по программе подготовки 
инструкторов-общественников, председа
телей советов спортколлективов и чле
нов комитетов ВЛКСМ, физоргов клас
сов.

ДОБЬЮСЬ ПЕРВОГО 
РАЗРЯДА

Приложу все усилия, чтобы в насту
пившем зимнем сезоне улучшить свой 
городской рекорд по лыжам. Вместо 
2 часов 41,7 минуты, как это было, обя
зуюсь пройти дистанцию 30 километров 
за 2 часа 18 минут, дистанцию 18 кило
метров — за 1 час 17 минут, дистан
цию 50 километров — за 4 часа 10 ми
нут. Второй разряд, присвоенный мне в 
прошлом году, сменю на первый.

А. ЕВДОКИМОВ, 
член нйжне-тагильского спортивного 

общества «Динамо».

В решении конференции намечена 
программа действий, осуществление ко
торой должно превратить Союз свобод, 
ной немецкой молодежи в Западной 
Германии в еще более действенную ве
дущую силу молодого поколения, борю
щегося за мир и демократическое един
ство Германии.

австрийскую молодежь
мые заявили на суде, что они были по
стоянными посетителями кино, где де
монстрировались американские ганг
стерские фильмы и что на примере этих 
фильмов они готовились к преступлению.

Газета указывает, что правительство 
Австрии должно серьезно заняться во
просом защиты австрийского населе
ния. особенно молодежи, от пагубного 
влияния гангстерских фильмов.

4zV"-4'4 ч

, из положения
Из каждого затрудни- 

' тельного положения че- 
’ ловек всегда ищет выход. 
; И в большинстве слу- 

чаев, — находит. Доугое 
дело, какой—правильный 
или неправильный. Это 

’ зависит от того, насколь- 
’ ко серьезно человек от- 
> несся к поискам.
Г Безобразно работают 
с молодежью в тресте 

'Уралалюминстрой. И 
1 трудостройство и куль- 
, турно-бытовые условия 
■ далеки от того, чтобы их 
'назвать сносными. Ре- 
1шил в связи с этим пле- 
. нум Красногорского рай- 
' кома ВЛКСМ Каменск- 
, Уральского по этому во
просу заслушать управ- 

' ляющего трестом тов.
I Кадакова.
I Для управляющего тре- 
1 стом создалось тяжелое 
положение: втереть оч- 

1 ки — нет возможности, 
ia краснеть перед ком
сомольцами — несолидно. 
Тут не искать выход, я, 
засучив рукава, поправ
лять бы дела. Так нет, 
тов. Кандаков начал поп-

* ски выхода. И так как 
*не подумал как следу- 
,ет, то и пришел к выхо- 
>ду самому неверному — 
(решил вовсе не являться 
!на заседания пленума.

Райком ВЛКСМ пра- 
Iвильно разглядел в этом 
Г пренебрежительное отно- 
|ц.ение к молодежи, не- 
гжелание считаться с мне- 
. кием районной комсо- 
^мольской организации.
I Как видно, тов. Канда- 
[ков, не о вас говорится 
!в песенке «кто ищет, тот 
.всегда найдет».

М. ЗЕМЛЯКОВ.

Когда-то клуб пионе
ров был одной из досто
примечательностей Пер
воуральска. В клубе ки
пела жизнь.

Но все течет и изме
няется. Разрушительно
му действию времени 
поддалось помещение 
клуба. Дом стал на
столько ветхим, что 
пребывание в нем те
перь связано с опас
ностью для жизни: в лю
бую минуту могут обва
литься стены и потолки. 
По комнатам клуба 
свободно разгуливает 
ветер, разбитые стек,ла, 
вместе с кусками кирпи
ча валяются на полу. И 
стоит в таком виде клуб 
пионеров не первый год. 
За это время в полураз- 
валившемся здании по
бывала не одна комис
сия. Здесь были предста- 
вители исполкома гор
совета во главе с тов. 
Чирковым, горкома ком
сомола, и даже дирек
тор Новотрубного заво

На уроках в 'школах 
Артинского района мож
но наблюдать странную 
методику преподавания. 
Учителя жестикулируют,

Товарищеские матчи по хоккею
За последнее время на свердловском 

стадионе «Динамо» состоялся ряд то
варищеских матчей по хоккею с шай
бой.

2 декабря ленинградские динамовцы 
играли с таллинскими. Ленинградцы, 
видимо, недооценив сил противника, на
чали играть с «прохладцей» и фактиче
ски разыгрались лишь после того, как 
шайба трижды побывала в их воротах. 
Превосходя своих противников в скоро
сти бега на коньках, ленинградцы вско
ре не только сквитали шайбы, но и по
вели игру со счетом 6:4. В конце мат
ча ленинградцев осталось три, против 
пяти таллинцев. Это дало возможность 
последним уравнять игру. Матч окон
чился вничью со счетом 6:6.

3 декабря ленинградские динамовцы 
выступили против своих московских од

ИГРЫ ПО ХОККЕЮ В ЗИМНЕМ СЕЗОНЕ
Всесоюзный комитет по делам физ

культуры и спорта утвердил порядок 
розыгрыша первенства СССР по хоккею 
с шайбой для команд мастеров. Коман
ды разбиваются на две группы по шесть 
в каждой. Предварительный розыгрыш 
будет проведен в Свердловске и Челя
бинске с 12 по 23 декабря по круговой 
системе.

В Свердловске будут играть команды 
ЦДКА, ВВС. «Даугава» (Рига), «Дина
мо» (Ленинград, Татлин, Свердловск). 
Команды, занявшие 1—3 места в каж
дой группе, проведут с 3 по 20 января 
пульку, в которой разыграют 1—6 ме
ста и выявят чемпиона СССР. Команды, 
занявшие 4—6 места в каждой группе,

да тов. Осадчий Но ни 
одно из этих посещений 
не спасло здание от 
разрушения.

А в городских орга- 
низацих Первоуральска 
в это время идет спор: 
ремонтировать помеще
ние клуба или строить 
его заново. А цока спор 
не решен, клубную рабо
ту с пионерами вести 
негде.

П. ШЕВЕЛЕВ.

ГЛАВСНАБ... КАНИТЕЛЬ
рисуя в воздухе во
ображаемые предметы, 
тщетно решают, что луч
ше показать учащимся 
репу или тыкву, расска
зывая о земном шаре.

Школьники не понима
ют подчас учителей/ 
учителя — школьников...

Ни школьников, ни 
учителей не понимают, 
вернее не желают пони
мать в свердловском 
отделении Главснабпро- 
са. Вот уже несколько 
месяцев везут оттуда « 
школы района обещан
ные наглядные учебные 
пособия. Сегодня 8 де
кабря, а пособия сулили 
к 1 сентября.

И. ГОРЕВ.

:

■

ноклубников. Москвичи с первых же 
минут игры захватили инициативу и 
выиграли встречу с результатом 7:4.

5 декабря состоялись две игры. В 
первой хозяева поля встретились с «Ди
намо» (Ленинград). Первый период 
окончился со счетом 3:2 в пользу ле
нинградцев. Свердловчане, особенно во 
втором периоде, беспрерывно атаковали 
ворота ленинградцев, но добиться успе
ха не могли, так как броски нападаю-’ 
щих были неточны и чаще всего шли 
мимо ворот. Со счетом 5:2 матч выигра
ли ленинградцы.

Вторыми вышли на лед динамовские 
команды Москвы и Таллина. Игра про
ходила при явном преимуществе моск
вичей и окончилась со счетом 9:2 в их 
пользу.

Ю. ЖУКОВ.

разыграют в Челябинске с 25 января 
по 5 февраля 7—12 места.

В нынешнем сезоне будет проведен 
также кубок СССР по хоккею с шай
бой. К 1 февраля союзные республик»; 
а также города Москва и Ленинград 
должны выявить победителей кубков. G 
3 февраля в розыгрыш включатся 12 
команд мастеров.

Утвержден порядок розыгрыша пер
венства СССР по русскому хоккею. Иг
ры будут проведены в Архангельске с 
9 по 24 января. В розыгрыше примут 
участие 8 команд, в том числе чемпион 
СССР 1950 года команда Свердловско
го Дома офицеров.
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